

# LE CARNET DU REF

carnetduref@r-e-f.org



Le département du Calvados est de nouveau en deuil.

**Fernand BERTRAND F81QS** est décédé le 2 novembre suite à un AVC, dans sa 81<sup>ème</sup> année.

Fernand était originaire de la région de Montebourg, dans la Manche et avait reçu une formation d'apprenti boulanger avant d'être appelé en Algérie. Il avait suivi une formation de télégraphiste au 38<sup>ème</sup> RIT de Saint Briec et avait été affecté en 1958 au 586<sup>ème</sup> Bataillon du Train en Algérie. Il était en poste sur un point haut qui servait de relais radio pour la zone opérationnelle. A son retour, après différents métiers, il était entré à la SNCF dans la région caennaise. A cette époque, sa passion était la course cycliste, sur route et sur piste, qu'il exerçait en Normandie et en Bretagne avec des victoires et des places sur le podium.

Par la suite, il parcourait le département le week-end comme photographe sportif pour la presse locale et sportive. C'est bien après, au contact de Jean-Jacques F4MBZ, qu'il s'était rendu compte que la CW existait toujours et surtout qu'il n'avait rien perdu de celle-ci. Cela l'avait incité à devenir radioamateur. Il avait obtenu l'indicatif FB1IQS en 1993 puis F81QS en 1999. Il avait adhéré au REF sous le numéro 51784.

Fernand était un fervent télégraphiste et, comme il aimait le dire, le micro est dans le tiroir !

Il passait ses nuits d'insomnie derrière sa station, surveillant les expéditions, prêt à les contacter au moment propice. Chaque année, au mois de juin, il rejoignait le château de Creully afin de renforcer l'équipe d'activation de TM5BBC. Lors de la participation du radio club F6KCZ aux concours, il donnait toujours un coup de main au montage des antennes et de la zone logistique.

Il a été inhumé le vendredi 6 novembre à Morsalines, dans la Manche, dans l'intimité familiale en raison des conditions sanitaires actuelles. Nous adressons à sa femme Christiane, ses enfants et petits-enfants nos plus sincères condoléances.

**Dominique F5PAX.**



**Roger F2HO** était né le 6 septembre 1928. Il devint REF 10371 en septembre 1957 à Saint Etienne du Rouvray (76) et licencié en 1959. Il habita Valenciennes, Toulouse et se retira à sa retraite à Glatigny. Il avait abandonné la radio et cédé son matériel dans les années 90 pour se consacrer à d'autres activités.

**Jean-Yves F8LDX.**

C'est avec une très grande tristesse que les radioamateurs du Finistère viennent d'apprendre le décès de leur ami **Jeannot POLARD F6JVX**.

Toutes nos sincères condoléances à sa famille et à ses proches.

Repose en paix, Jeannot.

**F4ELK André.**



Un ami nous a quittés, **Michel F5MXQ**, le 21 octobre 2020 après un long combat contre la maladie.

Michel, nous avons tant de souvenirs, depuis toutes ces années.

Nous sommes heureux de t'avoir rencontré, d'avoir pu te suivre durant toutes tes missions, de débattre des choses de la vie.

Ta brillante carrière militaire t'avait permis d'œuvrer dans de nombreux pays et tu avais à cœur de prévoir une station radioamateur dans tes bagages. On se rappelait toutes ces liaisons réalisées et le plaisir de pouvoir te rendre service afin de rassurer ton YL. Il y avait eu de grands moments d'amitiés, notamment avec André F5OSQ. D'humeur égale, tu savais nous rassurer et rassurer ta famille.

On perd un ami, un frère d'arme, un télégraphiste dans l'âme, un excellent opérateur CW, très performant et très rapide. Alors qu'il avait fini de transmettre sa phrase, nous étions encore en train de décoder le début ! Il s'en amusait !

Nous étions nombreux à lui rendre hommage le jour de ses obsèques. Les honneurs militaires lui ont été rendus. Repose en paix Michel, 73 QRO !

Tu resteras dans la famille des radioamateurs. Toutes nos pensées vont vers ta famille, ton YL Line et tes trois enfants.

**Francis F6HKS.**

Gérard F6FMW SK le 08 novembre 2020.

Nous avons appris par le biais d'un membre de la famille que notre ami **Gérard FLATTET F6FMW** est décédé le dimanche matin 8 novembre, pendant son sommeil. Ses obsèques ont eu lieu ce jeudi 12 novembre à l'église de Cuisia. C'est Michel F5TN qui représentait les OM du Jura. Nous adressons nos sincères condoléances à toute la famille.

**F5SN président REF-39**

